



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
23 de octubre de 2008  
Español  
Original: inglés

### Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2009

19 a 28 de enero de 2009

### Informes cuatrienales sobre el período 2004-2007 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo\*

#### Nota del Secretario General

#### Índice

	<i>Página</i>
1. Bochasanwasi Shri Akshar Purushottam Swaminarayan Sanstha . . . . .	2
2. Cooperazione e Sviluppo . . . . .	5
3. Fundación Cultural Baur. . . . .	9
4. Gorakhpur Environmental Action Group. . . . .	12
5. Federación de Mujeres de Hong Kong . . . . .	15

\* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



## **1. Bochasanwasi Shri Akshar Purushottam Swaminarayan Sanstha**

**(General: 2000)**

### **Parte I Introducción**

Creada en 1907, Bochasanwasi Shri Akshar Purushottam Swaminarayan Sanstha (BAPS Swaminarayan Sanstha, o BAPS) viene ofreciendo servicios de carácter espiritual, social y de bienestar comunitario que van desde la prestación de socorro en casos de desastre a los programas sobre hábitos de vida basada en ciertos valores, mediante una amplia red de apoyo de 55.000 voluntarios que dedican millones de horas de trabajo al año. Aunque somos una organización de carácter espiritual, nuestro credo de abnegación y servicio inspira una serie de actividades que ayudan a fomentar el bienestar general y los derechos de las personas, la familia y la comunidad. Nuestros diversos objetivos se reflejan mejor en la variedad de los ámbitos en que actuamos; con nuestro servicio al prójimo a escala mundial nuestras actividades se inscriben en cinco categorías principales: desarrollo de la infancia y la juventud, unidad de la familia, legado cultural, servicios humanitarios, y armonía espiritual y social. Este informe presenta las actividades realizadas por BAPS a nivel mundial durante los últimos cuatro años y su relación directa con el Consejo Económico y Social, ya sea por la participación en los eventos de las Naciones Unidas o por su apoyo a los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

### **Parte II Participación en reuniones, conferencias y campañas de las Naciones Unidas, el Consejo Económico y Social u órganos afiliados**

1. Participación en reuniones, conferencias y campañas de las Naciones Unidas, el Consejo Económico y Social, u órganos afiliados: a) 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG, Naciones Unidas, Nueva York, 7 a 9 de septiembre de 2005; b) 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG, Naciones Unidas, Nueva York, 6 a 8 de septiembre de 2006; c) 60ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG, Naciones Unidas, Nueva York, 5 y 6 de septiembre de 2007; d) 44º período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, Naciones Unidas, Nueva York, 8 a 17 de febrero de 2006; e) 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, Naciones Unidas, Nueva York, 26 de febrero a 7 de marzo de 2007 f) Debate temático oficioso de la Asamblea General sobre las civilizaciones y el desafío para la paz, Naciones Unidas, Nueva York, 10 a 11 de mayo de 2007; g) Diálogo de Alto Nivel sobre la cooperación entre religiones y culturas, Naciones Unidas, Nueva York, 4 de octubre de 2007.

Contribuciones específicas en eventos de las Naciones Unidas: programas en apoyo del Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo. A lo largo de todo el mes de marzo, BAPS organizó programas conmemorativos del Día Internacional de la

Mujer, centrando sus actividades en la mejora del bienestar y los derechos de la mujer.

Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas: Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y Blue Peter Shoebiz Appeal. BAPS recolectó 5.000 pares de zapatos con el fin de recaudar fondos para la labor del UNICEF en la lucha contra los estragos del VIH/SIDA, concretamente en un orfanato de Malawi.

### **Parte III**

#### **Acciones en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio durante el período de que se informa**

1. **Erradicación de la pobreza extrema y el hambre:** Tsunami en el sur de Asia: a) en el marco de la labor de rehabilitación tras el tsunami en el sur de Asia, BAPS construyó 245 viviendas plenamente equipadas. A fin de estimular la economía local de estas zonas afectadas por el tsunami, BAPS movilizó a la población local para las tareas de rehabilitación; b) en julio de 2005, BAPS donó 250 vacas lecheras a 250 familias afectadas por el tsunami de las aldeas de Sethupathiyoor, Vattumadai, Koittunar Vialai y Saral Vialai, en el distrito de Kanyakumari. Además, donó 100 máquinas trenzadoras con su materia prima, cinco máquinas de calzado y lámina de caucho para 100 familias. En total, esta actuación aportó los medios de subsistencia a 450 familias;

2. **Inundaciones en Gujarat (India):** a) BAPS suministró comidas calientes a más de 325.000 afectados por las riadas y distribuyó más de 185.000 paquetes de alimentos. En total, BAPS prestó ayuda en 95 aldeas afectadas por las riadas de 16 regiones; b) prestó ayuda a más de 20 centros de esa región de la India. Las acciones comprendieron la preparación y distribución de 324.155 paquetes de alimentos, la distribución de comida a 14.650 personas, y la aportación de dos camiones cisterna de agua potable, 276.000 bolsas de agua, 17.000 bolsas de leche y cinco toneladas de leche en polvo, así como 6.000 paquetes familiares (aceite de cocina, cereales, condimentos, etc.), que ascendieron a 280 toneladas de suministros de socorro; c) en agosto de 2004, en el sur de Gujarat, 2.000 voluntarios de BAPS prestaron servicios de socorro a miles de personas afectadas por las riadas torrenciales en las zonas de Silvassa, Dadra-Nagar Haveli, Valsad, Navsari, Surat, Bharuch y Bodeli;

En abril de 2005, los voluntarios de BAPS en Dar es Salam (República Unida de Tanzania) visitaron el Hogar de la Madre Teresa situada en las afueras de Dar es Salam para distribuir artículos de uso cotidiano a los residentes. Estos ciclos de distribución tienen lugar más o menos una vez al mes. En mayo de 2005, los jóvenes de BAPS visitaron el hostel del Ejército de Salvación en las afueras de Dar es Salam para distribuir artículos básicos, como harina, leche en polvo, galletas, etc. a los residentes. Como ayuda a los damnificados del huracán Katrina se montaron cocinas para distribuir comida caliente a la población de Kenner, en el estado de Louisiana. También se abrieron refugios en Jackson, en el estado de Mississippi, y en los alrededores para dar alojamiento a esas víctimas. En marzo de 2006, con el fin de contrarrestar los efectos de la hambruna en Kenya, BAPS ofreció paquetes de alimentos a la Fundación Kalonzo Musyoka. Cada uno de los 4.000 paquetes donados contenía 2,5 kilogramos de harina de maíz, frijoles, sal y manteca.

**Enseñanza primaria universal:** a) en junio de 2002 se inauguró en Singapur (estado de Gujarat) la Swaminarayan Vidya Mandir (escuela independiente) de BAPS, aunque la escuela no ocupó sus nuevas instalaciones permanentes hasta 2004. Situada en una zona rural, la nueva escuela, con capacidad para 1.200 estudiantes, ofrece a los niños de todas las clases sociales la oportunidad de cursar una enseñanza primaria de calidad gratuita o a un coste muy reducido. En las pruebas de nivel 10 (examen oficial) del estado de Gujarat, celebradas recientemente, la escuela logró un 98% de aprobados que podrán acceder al Sistema de Enseñanza Secundaria de Gujarat, lo que la sitúa en la categoría “A” de escuelas; b) en julio de 2006, BAPS abrió una nueva escuela en Raisan (estado de Gujarat). En la primera fase se imparte enseñanza desde el nivel de preescolar hasta el cuarto grado. Esta escuela de estudios de inglés medio llegaría a impartir enseñanza hasta el grado 12; c) en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, BAPS impartió seminarios especiales a niños y adolescentes con diversos problemas de aprendizaje, incluso en técnicas de estudio y orientación profesional; d) en América del Norte, BAPS ha puesto en marcha una iniciativa educativa para ayudar a los nuevos inmigrantes de los Estados Unidos y Canadá a integrarse en el marco educativo con el fin de mejorar el rendimiento académico y la retención.

**Promoción de la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer:** a) en marzo de 2004, BAPS inauguró en Haflong, en el estado de Assam, una nueva residencia para niñas desfavorecidas que cursan estudios lejos de su hogar; b) a fin de alentar a las mujeres a realizar todas sus posibilidades en el plano individual y comunitario, BAPS inició una campaña de un año de duración que culminó el 14 de diciembre de 2007 con un programa sobre el empoderamiento de la mujer al que asistieron más de 100.000 mujeres y fue televisado por todo el mundo; c) para permitir a las mujeres desarrollar sus capacidades, BAPS ha creado programas especiales para las niñas, organizados por adolescentes que hacen de mentoras de las más jóvenes. Entre ellas organizan eventos a gran escala y sesiones educativas semanales en las que afinan sus técnicas de comunicación, oratoria, presentación y gestión de equipos.

**Lucha contra el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades:** a) en mayo de 2004, los servicios de beneficencia y atención médica de BAPS organizaron en Edison, en el estado de Nueva Jersey (Estados Unidos de América), una conferencia médico-espiritual. Muchos de los asistentes se comprometieron a continuar su apoyo voluntario a las numerosas ferias de salud que se celebran por todo América del Norte a fin de ayudar a todos los que no tienen seguro médico o que tienen una cobertura insuficiente a acceder gratuitamente a revisiones médicas. Un componente clave de este programa es la educación preventiva y el tratamiento de enfermedades de larga duración como la diabetes y las cardiopatías coronarias; b) el 31 de mayo de 2004, para conmemorar el “Día Mundial de la Desintoxicación”, BAPS organizó en Mumbai (India) una exposición especial dedicada a la desintoxicación, orientada a los colectivos en los que la utilización de drogas por vía intravenosa constituye un factor de propagación del VIH/SIDA; c) el 30 de enero de 2005, los servicios de asistencia sanitaria de BAPS inauguraron en Surat, en el estado de Gujarat (India), un hospital ultramoderno, el BAPS Pramukh Swami. El hospital cuenta con instalaciones y doctores de categoría mundial al servicio de toda la población y ofrece tratamientos gratuitos o subvencionados a los pobres; d) cada año, en el marco de las campañas nacionales de sensibilización sobre la salud, BAPS en el Reino Unido organiza una serie de seminarios y chequeos específicos para las

distintas etnias. Entre los expositores están Breast Cancer Care, United Kingdom, Diabetes, United Kingdom, The British Heart Foundation, la Surya Foundation (Health & Fitness-Yoga), ópticos, podólogos, farmacéuticos y profesionales de la dietética; e) en septiembre de 2007, los voluntarios de BAPS en Dar es Salam (República Unida de Tanzania) participaron en una campaña de asistencia a las víctimas de la enfermedad de Hansen, aportando a las familias afectadas alimentos y artículos básicos; f) en noviembre de 2007, BAPS celebró unas jornadas oftalmológicas en Dar es Salam en las que ofrecieron atención oftalmológica gratuita a más de 300 pacientes; g) en mayo de 2007, los jóvenes de BAPS llevaron a cabo una campaña de desintoxicación, en la que visitaron hogares y diversos lugares públicos para instruir sobre los daños que causan las diversas formas de adicción, al tabaco, el alcohol, las drogas, etc. Se hicieron presentaciones especiales y dramatizaciones para transmitir a un público lo más amplio posible el mensaje de una vida mejor y más saludable.

## **Parte IV**

### **Acciones en apoyo de la integración comunitaria**

Dentro del programa de atención comunitaria de BAPS, miembros jóvenes del Foro BAPS para la Infancia visitan regularmente a las personas de edad en asilos, residencias de ancianos y hospitales del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Inspirándose en los valores del hinduismo de cuidar y respetar a los mayores de la comunidad, BAPS se ha esforzado por apreciar el valioso papel que desempeñan los mayores y transmitir estos valores a los demás, especialmente a los jóvenes. BAPS ha participado en diversas reuniones y eventos interconfesionales para mejorar el entendimiento entre las distintas comunidades, en un intento de velar por la paz y la armonía. Estos eventos son los siguientes: a) febrero de 2005: BAPS participó en el Foro Interconfesional Nacional, organizado por el Consejo Interconfesional de Oakland, en Nueva Zelanda; b) enero de 2007: BAPS participó en la acción interconfesional para la paz en África; c) noviembre de 2007: BAPS participó en la mesa redonda sobre religiones para la paz para las organizaciones confesionales celebrada en Londres.

## **2. Cooperazione e Sviluppo**

**(Especial: 2004)**

### **Parte I**

#### **Introducción**

##### **i) Objetivos y propósitos de la organización y actividades principales**

Cooperazione e Sviluppo (CESVI), creada en 1985, es una asociación laica e independiente que trabaja en pro de la solidaridad mundial. Los valores que guían a CESVI, el principio moral de la solidaridad humana y el ideal de la justicia social se plasman en la ayuda humanitaria y el desarrollo. La asistencia de CESVI a las poblaciones necesitadas de todo el mundo puede agruparse en tres categorías principales: ayuda inmediata para garantizar la supervivencia y superar emergencias; rehabilitación y reconstrucción de sistemas destruidos por las guerras

o los desastres naturales; programas y proyectos de cooperación para el desarrollo de grupos sociales desfavorecidos y comunidades pobres. Del 1º de enero de 2004 al 31 de diciembre de 2007, las iniciativas de CESVI en los países pobres tuvieron un coste total de 51.675.645 euros. Los principales beneficiarios fueron 7.714.330 personas y se dio empleo a 2.934 trabajadores locales, que contaron con el apoyo de 255 trabajadores internacionales. El personal de la sede lo componen unas 40 personas, con el apoyo de cientos de voluntarios en Italia.

**ii) Cambios que pueden haber repercutido significativamente en el concepto o las funciones de la organización**

Ya en los años 2003-2004, CESVI identificó algunos sectores clave que caracterizan su compromiso con la reducción de la pobreza en el mundo: la salud, en particular la salud materno-infantil, y la lucha contra las grandes pandemias como el SIDA y la malaria; la ayuda a los niños y los jóvenes; el abastecimiento de agua y saneamiento; el medio ambiente y el desarrollo sostenible; y la acción humanitaria en respuesta a las emergencias debidas a las catástrofes humanas y naturales. En 2006 y 2007, se delimitaron dos nuevos sectores: las empresas sociales y la enseñanza en Europa. Como miembro de *Alliance 2015*, red europea formada con otras cinco ONG importantes (como Welthungerhilfe de Alemania; Concern Worldwide Ireland, del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y los Estados Unidos de América; Hivos, de los Países Bajos; Ibis, de Dinamarca; y People in Need, de la República Checa) CESVI mejoró la calidad de sus actuaciones en los siete sectores mencionados. En 2006 y 2007 se prepararon políticas o directrices de actuación, especialmente orientadas hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio, con el fin de aumentar la eficacia y el rendimiento. Todas las políticas se basan en las convenciones internacionales de las Naciones Unidas (como la Convención sobre los Derechos del Niño) o en Declaraciones de las Naciones Unidas.

En 2007, la CESVI pasó ser una “fundación participativa” con objeto de abrirse a la comunidad de patrocinadores, donantes privados y voluntarios. En el nuevo estatuto se indica que han de añadirse nuevas categorías a la de miembro fundador del Consejo de Administración y la Junta de Garantes. Esto abre nuevas oportunidades de intercambio y diálogo constante para mejorar la interacción entre los miembros de la estructura operacional y la comunidad más amplia de miembros patrocinadores, de Italia y el extranjero. El estatuto de la Fundación es una solución típica para las grandes ONG italianas. CESVI aprecia todas las distinciones recibidas en el plano internacional y local, especialmente la de “organización no gubernamental” aprobada por el Ministerio de Asuntos Exteriores de Italia.

## **Parte II**

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

**i) Participación en las actividades del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las grandes conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas**

- Asamblea General de las Naciones Unidas – Período extraordinario de sesiones sobre la infancia – “Estrategias comunes y propuestas concretas

contra el trabajo infantil y para el fomento de la educación universal” – el 11 de diciembre de 2007 CESVI apoyó la campaña “Tornare Bambini” dirigida por la ONG italiana Mani Tese y la delegación de la campaña internacional “Stop Child Labour – School is the best place to work” representada por el socio principal, la Fundación M Venkatarangaiya de la India.

- Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) – “Campaña Mundial Unidos por los Niños – Unidos Contra el SIDA”. CESVI es uno de los principales promotores de la campaña en Italia. En abril de 2007, la campaña engalanó el Coliseo de Roma con su logo.

## ii) Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede

Ayuda financiera recibida de las Naciones Unidas o de otros organismos especializados de las Naciones Unidas para la ejecución de proyectos. La financiación de las Naciones Unidas a CESVI fue del 4% de la financiación total de CESVI en 2004, y del 7% cada año en 2005, 2006 y 2007. A continuación se ofrece una relación de los proyectos a los que se prestó apoyo:

- Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), *Programa de prevención y lucha contra la malaria basado en la comunidad y en 5 localidades*, 2007-2008, Myanmar;
- UNICEF, *Distribución en 16 escuelas primarias de útiles y material para la construcción de 112 letrinas (de agujero doble) y la rehabilitación de 55 aulas. Distribución de material escolar del UNICEF en las mismas escuelas*, 2004, República Democrática del Congo;
- Programa Mundial de Alimentos (PMA), *Distribución de alimentos en Beni y Luna*, 2004, República Democrática del Congo;
- UNICEF, *Distribución de artículos no alimentarios a la población vulnerable de Ituri*, 2004-2005, República Democrática del Congo;
- UNICEF, *Evaluación de las necesidades y respuesta rápida en situaciones de emergencia en favor de las poblaciones vulnerables*, 2004-2005, República Democrática del Congo;
- PMA, *Alimentos para los desplazados*, 2005, República Democrática del Congo;
- Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), *Reapertura y rehabilitación de la carretera que une Mombasa y Nduye*, 2005-2006, República Democrática del Congo;
- PNUD, *Rehabilitación de los mercados centrales de las ciudades de Tchomia y Kasenyi*, 2005-2006, República Democrática del Congo;
- Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas, *Asistencia a los repatriados*, 2005, República Democrática del Congo;
- UNICEF, *Apoyo a los repatriados y los desplazados internos en la zona del lago Albert: rehabilitación de las infraestructuras comunitarias en las localidades de Nyamamba, Mbogi, Kafe, Joo, Gbii y Roo*, 2005-2006, República Democrática del Congo;

- Misión de las Naciones Unidas en la República Democrática del Congo (MONUC), *Rehabilitación de edificios administrativos en Mambasa y Djugu y en Irumu, 2005-2006*, República Democrática del Congo;
- UNICEF, *Distribución de kits escolares en la localidad de Aru*, 2005-2006, República Democrática del Congo;
- PNUD, *Apoyo a los repatriados de Djugu: Pitso, Dirokpa, Kakwa y Lidyo*, 2006-2007, República Democrática del Congo;
- PNUD, *Apoyo a los repatriados asentados a lo largo del lago Albert*, 2007, República Democrática del Congo;
- UNICEF, *Proyecto de mejora de las condiciones de saneamiento e higiene en Shieb y Wadi Laba*, 2004-2005, Eritrea;
- PNUD, *Programa de recuperación y rehabilitación tras el conflicto del Sudán – estado de Warrab*, 2006-2009, Sudán;
- Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), *Seguridad alimentaria para los desplazados internos en el distrito de Apac*, 2005, Uganda;
- UNICEF, *Mejora de las condiciones sanitarias y de saneamiento de los desplazados internos y las comunidades que les acogen, en el distrito de Apac*, 2005, Uganda;
- UNICEF, *Mejora de las condiciones del suministro de agua y saneamiento a los desplazados internos y las comunidades que les acogen en el distrito de Apac*, 2006-2007, Uganda;
- PNUD, *Prevención y lucha contra la malaria aguda en la zona de seguridad de Tchomia, en Ituri*, 2007-2008, República Democrática del Congo.

**iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio, que forman la base de la agenda mundial para el siglo XXI**

a) Conforme a los informes anuales más recientes de CESVI, sus compromisos de financiación para los Objetivos de Desarrollo del Milenio (utilizados principalmente en la ejecución de proyectos en África, Asia y América Latina) son los siguientes: aumento del total de fondos de CESVI destinados a la reducción de la pobreza del 14% (2004) al 53% (2007); para educación primaria, del 4% al 9% para cuestiones de género, del 0% al 1%; para reducción de la mortalidad infantil, del 3% al 6%; para salud materna, del 1% al 3%; para la lucha contra el VIH, la malaria y otras enfermedades permanecieron en el 11%; para la protección del medio ambiente, del 7% al 8%. En 2007, el 91% de los costos de los proyectos de CESVI se destinó a los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

b) Actividades en apoyo de principios universales: la organización conmemoró cada 1° de diciembre el Día Mundial del SIDA, con diversos actos en las plazas italianas. CESVI no participó *directamente* en los trabajos del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios, en conferencias u otras reuniones de las Naciones Unidas durante el período que abarca el informe porque centró sus actividades en el desarrollo y la ejecución de proyectos sobre el terreno.

### **3. Fundación Cultural Baur**

**(Especial: 2004)**

#### **I. Objetivos y propósitos**

En la Fundación Cultural Baur (FCB) estamos convencidos de que la educación es el factor más poderoso de la transformación social. Por eso la Fundación representa el espacio en que las nuevas generaciones, comprometidas con la razón y la justicia, sirven a la humanidad y trabajan en favor de los derechos humanos. La Fundación alienta a los niños y los jóvenes a ser responsables de la sociedad en que viven y la conservación de su planeta mediante actividades educativas.

#### **II. Participación de la labor del Consejo Económico y Social**

El representante de la Fundación Cultural Baur participó como orador en la 59ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las ONG – Ciencia y Tecnología para la Educación, celebrada en la Sede de las Naciones Unidas del 6 al 8 de septiembre de 2006; el proyecto “Educación, compromiso y acción para la infancia olvidada” se presentó en la Feria de la Innovación en el marco del examen ministerial anual, celebrada en Ginebra del 2 al 5 de julio de 2007, durante el período ordinario de sesiones de 2007 del Consejo Económico y Social (2 a 27 de julio de 2007). La FCB, en asociación con Global Education Motivators (GEM), participó, en la Conferencia por Internet con la Academia de Ciencias Naturales de Filadelfia (Estados Unidos de América), sobre el despertar de la responsabilidad mundial: llamamiento para una democracia sostenible, en la que el 7 de mayo de 2004, participaron de forma interactiva 400 estudiantes de México, la República Dominicana, British Columbia, Praga y los Estados Unidos de América.

#### **III. Cooperación con los órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede**

**Eventos de las Naciones Unidas:** El representante de la FCB fue copatrocinador de la Conferencia de las Naciones Unidas de estudiantes, en conmemoración del Día de los Derechos Humanos (UNSHR) que ha organizado anualmente el Departamento de Información Pública de la Secretaría de las Naciones Unidas, en los siguientes años: 2 y 3 diciembre de 2004, “El VIH/SIDA y los derechos humanos: de la sensibilización a la acción”, en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, en la que se presentó el decálogo de los derechos de los niños mexicanos; 1º y 2 de diciembre de 2005, “El agua como derecho humano”, en la Sede de las Naciones Unidas de Nueva York; 29 de noviembre a 1º de diciembre de 2006, “Migración y Desarrollo: Desafíos para los derechos humanos”, en la Sede de las Naciones Unidas de Nueva York; 5 a 7 de diciembre de 2007, “Reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas”, en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York. La FCB participó en videoconferencias con las Naciones Unidas y con Global Education Motivators (GEM), en temas de derechos humanos: “Globalización y democracia”, 23 de abril y 7 de mayo de 2004;

“El VIH/SIDA y su efecto en los derechos humanos”, 31 de mayo de 2005; “Prescripciones para el nuevo milenio”, 20 de mayo de 2005; Evaluación de las propuestas sobre el SIDA formuladas en las reuniones de la Conferencia UNSCHR de 2004; 2006 y 2007: “Las Naciones Unidas en nuestro mundo”; “Los niños afectados por la guerra”; “Objetivos de Desarrollo del Milenio” y “El agua y el desarrollo humano”. El representante asistió a la primera conferencia de las Naciones Unidas sobre los derechos humanos celebrada en la Sede de las Naciones Unidas en abril de 2006. En 2007, la FCB participó en las siguientes video-charlas en directo: 24 de octubre, “La situación de los derechos humanos y las libertades fundamentales de los pueblos indígenas”, con el Relator Especial de las Naciones Unidas; 15 de noviembre, “Apoyo a los derechos humanos y la justicia social para los pueblos indígenas”, con el representante de América del Norte ante el Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas; 28 de noviembre, “La Convención sobre los Derechos del Niño”, con el portavoz del UNICEF para las cuestiones de protección de la infancia.

**Eventos patrocinados por organizaciones no gubernamentales:** i) el representante de la FCB organizó, con Global Educator Motivators, el primer Congreso para educadores sobre los derechos humanos, en el que participaron 20 escuelas de México y 20 de los Estados Unidos que se celebró en México del 5 al 11 de julio de 2006; ii) la FCB organizó la Baur Interschool Model United Nations (BIMUN), celebrada en Ciudad de México, del 2 al 5 de abril de 2004; iii) BIMUN Jr celebrada en la Ciudad de México; del 26 al 27 de noviembre de 2004, iv) BIMUN, del 28 al 21 de marzo de 2005; v) BIMUN Jr, celebrada en la Ciudad de México del 9 al 10 de diciembre de 2005; vi) la BIMUN Jr, celebrada en la Ciudad de México del 8 al 10 de diciembre de 2006; y vii) BIMUN Bajío celebrada en Querétaro (México) del 9 al 11 de febrero de 2007. En cada una de las reuniones se congregaron unos 500 estudiantes de diversas universidades y escuelas para debatir temas del programa de las Naciones Unidas.

#### **IV. Actividades en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La FCB ha educado a niños y jóvenes para que adquieran una madurez intelectual, científica, tecnológica y cultural con una conciencia social que les permita utilizar sus conocimientos para servir a la humanidad.

**Objetivo 1 – Erradicar la pobreza extrema y el hambre:** recogida mensual de alimentos entre 2004 y 2007: Fundación para la Asistencia Educativa (FAE): niños de los basureros de Xochiaca: 500 niños y 500 familias. Fundación Familiar Infantil para los hijos de reclusas: 250 niños. Casa Benito Cottolengo, para niños con capacidades especiales: 40 niños. Hogar Casa San Pablo, de Querétaro para huérfanos: 120 niños. Total: 1.410 niños al mes, durante 12 meses = igual 16.950 x 4 años = 67.280 personas alimentadas. Recogida y almacenamiento de agua, pañales, mantas y alimentos enlatados para las víctimas del huracán de Tabasco y Chiapas, de 2007.

**Objetivo 2 – Lograr la enseñanza primaria universal:** 2004-2007: para lograr una educación integral, los niños de las escuelas elementales indicadas a continuación gozaron de tiempo de recreo orientado a desarrollar la capacidad de aprender: reunión anual entre 2004 y 2007 de niños con capacidades diversas de la

escuela del Bordo de Xochiaca en Chimalhuacán: 450 niños. Reunión anual de hijos de reclusas: 150 niños. Reunión mensual de niñas con capacidades especiales de la casa hogar SayutZet-Zela: 15 niñas. Total de niños: 780, durante 4 años: 3.120 niños. Promoción de videoconferencias internacionales en 2006: Día de Acción de Gracias en los Estados Unidos de América con la Saint Lawrence Regional School de Nueva York, 60 niños mexicanos y 50 niños de Nueva York. En 2007, intercambio cultural de estudiantes y profesores con la White Plains Middle School de Nueva York, en el que intervinieron 40 niños de México y 60 niños de Nueva York. En mayo de 2006 y 2007, la FCB organizó el Programa “Embajadores de la Cultura” con la Collegiate School de Richmond (Virginia), y el programa “México y su diversidad cultural”, con 12 niños mexicanos y 600 niños de Washington. En el intercambio cultural con la Manhattan Country School de Nueva York, intervinieron 25 niños mexicanos y 200 niños de Nueva York. Total: 952 niños de México y los Estados Unidos de América.

**Objetivo 3 – Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer:** Feria Anual de Artesanía para distintos grupos étnicos de 2004 a 2007, incluidos 50 triquis de Oaxaca, 30 mazahuas del estado de México y 40 otomíes de la Sierra Gorda de Querétaro. Total: 480 mujeres mexicanas.

**Objetivo 4 – Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años:** Apoyo a la Fundación “Salva a un niño con SIDA”, con una subvención de 2.000 dólares de los EE.UU. por caso, para 80 familias afectadas, durante 2006 y 2007, para lograr el nacimiento de niños sanos.

**Objetivo 5 – Mejorar la salud materna:** la FCB aportó 405 pares de zapatos que se intercambiaron por suministros médicos para mujeres con el VIH a través de la Fundación “Salva a un niño con SIDA”.

**Objetivo 6 – Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades:** Entre 2004 y 2007, la FCB organizó cuatro ferias de arte anuales con el fin de recaudar fondos para suministros médicos destinados a niños con SIDA de la fundación “Salva a un niño con SIDA”. Total: 45 niños.

**Objetivo 7 – Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente:** la FCB organizó conferencias internacionales con la Universidad Autónoma de México (UNAM): en 2004, la Conferencia Internacional “Los jóvenes ante la crisis del agua” reunió a cinco países iberoamericanos: España, Argentina, Bolivia, Chile y Ecuador. En 2007, “El cambio climático”, junto con China, Australia, la National Aeronautic and Space Administration (NASA) y la UNAM a través de la World Organization of Science Museums. Videoconferencias internacionales: en octubre, “Creación de vehículos espaciales” en la NASA; en diciembre, “Los jóvenes ante la crisis del agua”; febrero de 2005, Proyecto NASA Hyper X; en 2006, Año Internacional de la Física: “La física y el viaje en el tiempo”, “Un universo distinto”, “Los objetos más fríos del Universo”, y “La física y la nanotecnología”. En 2007, Año Internacional del Sol: “Física solar”, “El sol invisible” y “El efecto invernadero en México”.

**Objetivo 8 – Fomentar una alianza mundial para el desarrollo:** la FCB, asociada durante 10 años con Global Education Motivators de Filadelfia, ha recibido el premio “Educación sobre los derechos humanos”. La FCB participó con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en el programa “Tambores para la paz” celebrado en Bélgica el 21 de

marzo de 2008 (Día mundial de poesía infantil). Colaboración con la Federación de Estudiantes Universitarios de Cuba desde 2004. Participación en el Congreso de tecnología educativa organizado por la Organización de Recursos Tecnológicos (ORT), del 18 al 22 de febrero de 2007. Los días 13 y 14 de septiembre de 2007, la Presidenta de la FCB participó como orador en la tercera Cumbre Iberoamericana: Educación integral, la clave del cambio, celebrada en Panamá, donde recibió el premio iberoamericano de 2007 a la excelencia educativa, el grado honorífico de Doctor Honoris Causa y el título honorífico de “Maestría en gestión educativa”, otorgados por el Consejo Iberoamericano en honor a la calidad educativa en la Ciudad de Panamá.

## **4. Gorakhpur Environmental Action Group**

**(Especial: 2000)**

### **Parte I Introducción**

#### **1. Objetivos y propósitos y líneas de acción de la organización**

Los objetivos y propósitos de Gorakhpur Environmental Action Group (GEAG) hacen hincapié en la potenciación y el fomento de las iniciativas de los sectores marginados y abordan los problemas del medio ambiente. Desde su creación, GEAG ha luchado por la protección de la naturaleza y el desarrollo sostenible con un enfoque centrado en las personas, en el que se destaca su participación e inclusión, la toma de conciencia y el empoderamiento y sus derechos democráticos. Además, la protección del medio ambiente, la igualdad de género y los principios sociales y económicos son cuestiones interrelacionadas de las intervenciones de GEAG.

Actividades: El año 2004 fue un hito en la historia de GEAG, ya que puso en práctica un desarrollo organizativo que le otorgó una nueva dimensión en el perfeccionamiento de sus conocimientos, experiencia y funciones (basándose en la experiencia de 29 años de trabajo) en las estrategias de desarrollo como organización de apoyo. Además modificó su concepto y su misión, englobándolos en una constitución institucional. GEAG utiliza desde hace tiempo su experiencia sobre el terreno y de investigación para potenciar el desarrollo de sistemas viables de explotación agrícola ecológicamente equilibrados e instituciones que promueven los medios de subsistencia de los pobres. Los gobiernos, las organizaciones internacionales y nacionales, las instituciones agrícolas y los medios de comunicación han reconocido en particular sus modelos y centros de recursos establecidos. Hoy en día, GEAG es bien conocida como organización de apoyo en el norte de la India en agricultura sostenible, modelos de promoción de medios de subsistencia, cambio climático y cuestiones de adaptación.

Con el fin de introducir cambios duraderos en la vida de muchos pobres, GEAG colaboró con varias organizaciones regionales, nacionales e internacionales para reproducir los modelos humanos y las actividades basadas en el establecimiento de contactos, en varios distritos afectados por las riadas y sequías de las distintas zonas agroclimáticas de Uttar Pradesh. Su programa de introducción a la agricultura sostenible se aplicó en 55 distritos de Uttar Pradesh. Posteriormente,

para asegurar que las políticas y los planes correspondientes se encuadren en la política pública, se formaron dos grupos: el primero, de ámbito estatal, un conjunto de pequeñas agricultoras marginales sin tierras (100.000 miembros), el otro, una red de agricultura sostenible compuesta de 251 organizaciones no gubernamentales; los dos grupos fueron hitos en el logro de sus objetivos. Estos dos grupos han creado un entorno reconocible de agricultura sostenible y han puesto de relieve la contribución y el papel de las pequeñas agricultoras marginales en la agricultura. Entre los documentos de la investigación de apoyo están los siguientes: “Situación de las agricultoras en Uttar Pradesh”, “Ley sobre maquinaria peligrosa” y “Documento de análisis de la política agrícola estatal, 2004”.

Otra cuestión a la que hacen frente las agricultoras es que se las considera no contribuyentes, por lo que se les priva de derechos fundamentales e incluso carecen de la identidad básica de agricultor, a pesar de su contribución significativa a la seguridad alimentaria, el desarrollo económico y el crecimiento del país. En defensa de sus prestaciones y derechos, está en marcha una campaña, con el apoyo de Oxfam India, que se extiende a 70 distritos de Uttar Pradesh, y en la que colaboran 70 organizaciones no gubernamentales. En homenaje a las agricultoras de la India, se presentó al Presidente, al Primer Ministro y a diversos representantes públicos destacados un sello postal dedicado a ellas, solicitando el apoyo de un gran número de ONG. Se han recibido respuestas alentadoras de todas esas personalidades y se está tratando de emitir el sello. La organización anual de un parlamento de agricultores de ámbito estatal es otro hito en la organización de los agricultores y las acciones de colaboración. En Uttar Pradesh, GEAG también actúa como organismo de coordinación de la campaña de promoción de las prácticas comerciales equitativas iniciada por Oxfam Internacional. Aparte de plantear sus reivindicaciones a nivel nacional, los representantes de los pequeños agricultores, los agricultores marginales y las agricultoras también han presentado su problemática e inquietudes en foros internacionales. Sus opiniones se escucharon en el Foro Social de la India, en colaboración con Consult for Women’s Land Rights celebrado en Nueva Delhi del 9 al 13 de noviembre de 2006, y el Foro Social Mundial celebrado del 20 al 25 de enero de 2007 en colaboración con Ekta Parishad de Bhopal.

Al tiempo que recibe y transmite las reivindicaciones periódicas de comunidades y agricultores de zonas afectadas por riadas y sequías, acompañando a la tendencia mundial de apoyo a las iniciativas sobre cuestiones de cambio climático y adaptación, GEAG inició una labor de colaboración con diversas organizaciones nacionales e internacionales e incorporó dichas cuestiones en sus programas e investigaciones. En la actualidad se reconoce a GEAG como organización con recursos en materia de cambio climático y adaptación en Asia meridional. En situaciones de variación climática, la agricultura sostenible se ha consolidado y previsto como método de adaptación importante para reducir la vulnerabilidad sobre todo de los agricultores pequeños y marginales. Los asociados en cuestiones de cambio climático son el Departamento de Desarrollo Internacional del Reino Unido; el Centro Internacional de Desarrollo e Investigación del Canadá; el Organismo Nacional del Océano y la Atmósfera (NOAA) de los Estados Unidos de América; el Fondo para la Conservación del Agua (NWCFF) de Nepal; el Instituto SET (ISET) de la India y Nepal; la Red de Asia y el Pacífico sobre Cambio Climático (APN) del Japón; el Sistema Mundial sobre el Cambio Climático y la Alimentación (GEFACS) del Reino Unido; y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

## **Parte II**

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

#### **i) Cooperación con los órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede**

- Aplicación del proyecto de prevención de la trata y el VIH/SIDA en cinco distritos del Uttar Pradesh oriental, en colaboración con el PNUD, en 2006-2007.
- Socio colaborador con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) en el Grupo especial entre organismos, creado para mitigar los efectos de los desastres en 2007.

#### **ii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, y en particular, de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, que forman parte actualmente del programa mundial para el siglo XXI**

##### **i. Actividades en consonancia con los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

##### **Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre**

- Erradicación de la pobreza mediante la adopción de prácticas agrícolas sostenibles y ecológicas, de insumos reducidos, así como de actividades en favor de la mejora de los medios de subsistencia: 1, 55, 450

##### **Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal**

- En las localidades de cinco distritos, concienciación sobre la educación primaria (intervención indirecta): 50

##### **Objetivo 3: Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer**

- Capacitación de las mujeres para su desarrollo social, económico y político (mediante intervención directa): 8.442
- Población que participó en la marcha en defensa de los intereses y los derechos de las agricultoras: 450.000

##### **Objetivos 4 y 5: Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años y mejorar la salud materna**

- Se adiestró a parteras tradicionales en técnicas de partos sin riesgos y cuidados infantiles (junto al adiestramiento y la orientación de todos los trabajadores sanitarios y encargados de bloque y distrito de Maharajganj): 936
- Mujeres a las que se informó de las prácticas de partos sin riesgo y cuidados infantiles: 700

##### **Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades**

- Concienciación a miembros de grupos de autoayuda sobre el VIH/SIDA: 3.844

- Organización ocasional de campañas sobre el VIH/SIDA, la malaria, la encefalitis japonesa, etc
- Cantidades gastadas en el período 2005-2006 en tratamientos, ferias de salud y concienciación sobre la encefalitis japonesa: 85.700 rupias

#### **Objetivo 7: Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente**

- GEAG está comprometida con la promoción de las actividades ecológicas fomentando la agricultura sostenible y las actividades agrícolas de insumos reducidos
- Organización ocasional de campañas contra los problemas de la ingestión de agua no potable y otras enfermedades transmitidas por el agua

#### **Objetivo 8: Fomentar una asociación mundial para el desarrollo**

- GEAG ha desarrollado una asociación a nivel mundial con la NOAA, ISET, NWCF, GECAFS, DFID, el PNUD y el International Institute for Environment and Development, para trabajar e intercambiar su experiencia en cuestiones de adaptación al cambio climático y los desastres naturales (mediante la investigación y la práctica, para promover la adaptación a nivel comunitario e influir en las políticas)

#### **ii) Actividades en apoyo de los principios mundiales**

- Cada año, en el Día Mundial del Medio Ambiente (5 de junio), se organizó un taller, seguido de una campaña de plantación en diversas zonas
- Los agricultores organizaron ayunos colectivos, el 16 de octubre de 2006 (Día Mundial de la Alimentación) frente a la oficina del Chauri Chaura Tehsil y de la administración de rentas y contribuciones de Gorakhpur, y presentaron un escrito de reivindicaciones al Gobernador, el Ministro Jefe, la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Junta de Control de la Contaminación de Uttar Pradesh
- El 15 de octubre de 2006 (Día Mundial de la Mujer Rural), se organizó un taller en Lucknow en el que participaron 50 ONG que luchan por los derechos y las prestaciones de las agricultoras

## **5. Federación de Mujeres de Hong Kong**

**(Especial: 2000)**

### **Parte I Introducción**

La Federación de Mujeres de Hong Kong (HFKW) fue creada en junio de 1993. Se trata de una organización sin fines de lucro y apolítica. Los objetivos principales de HFKW son unir a las mujeres de todas las condiciones sociales, estudiar y formular propuestas sobre aspectos comunitarios, promover y proteger los derechos y la condición jurídica y social de la mujer y mantenerse en contacto con organizaciones similares de todo el mundo. Actualmente, HFKW tiene más de

1.000 miembros particulares y 57 empresas miembros de varios distritos locales, con lo que el total de sus miembros llega a 100.000. El Gobierno concedió a HKFW el arriendo de unos terrenos donde posteriormente construyó, a finales de 1999 el “HKFW Nina Kung Service Center” para servir a las mujeres y el público en general. Dado el rápido desarrollo y la expansión de sus servicios diversificados, HKFW tiene previsto construir el “HKFW T.S. Kwok Service Center” en terrenos adyacentes con fondos donados por la Fundación T.S. Kwok, fundación benéfica de Hong Kong (China). Desde su fundación en 1993, HKFW mantiene excelentes relaciones con la Federación Panchina de Mujeres (ACWF) y fue reconocida por el Consejo Económico y Social como entidad de carácter consultivo especial en 2000.

## **Parte II**

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

HKFW centra su labor en el empoderamiento de la mujer, organizando clases de formación y programas de salud y desarrollo personal, y haciendo todo lo posible para proteger sus derechos jurídicos, mediante la asesoría legal y la presentación de sus opiniones al Gobierno. Además HKFW alienta a las mujeres a participar en conferencias nacionales e internacionales a fin de establecer contactos e intercambiar experiencias. Entre 2004 y 2007, HKFW ha organizado numerosos eventos importantes y ha realizado proyectos destacados que aportan una contribución directa al trabajo de las Naciones Unidas, tal como se describe a continuación.

a) **Conferencia sobre la mujer de 2004**, 13 y 14 de febrero de 2004, Hong Kong (China): En 2004, HKFW organizó una Conferencia sobre la mujer, que fue la primera conferencia en que mujeres de China, Macao y Hong Kong (China) pudieron reunirse e intercambiar opiniones sobre cuestiones relativas a la mujer. Su objetivo fue promover la creación de capacidad y empoderamiento de las mujeres. Suscitó una amplia participación de oradores e invitados procedentes de diversos sectores en representación de varias organizaciones de mujeres, el mundo académico, profesionales y medios de comunicación. El tema de la Conferencia era “10 años de seguimiento de la Declaración de Beijing”.

La Conferencia facilitó el intercambio de opiniones valiosas sobre los diversos aspectos que interesan a la mujer, como la lucha contra la violencia y su erradicación, la salud, la educación, el medio ambiente, la participación social, la imagen de la mujer en los medios de comunicación y la participación de la mujer en la economía. En los debates se establecieron diversos objetivos a largo plazo. En el plano individual, las mujeres deben fortalecer sus propias capacidades para hacer frente al desarrollo de una sociedad basada en el conocimiento. En el plano organizativo, las mujeres deben replantearse su papel en la búsqueda de soluciones a los problemas de la mujer y a los del desarrollo social. Como resultado de ello, puede lograrse la unificación de las mujeres de todas las clases sociales, así como la potenciación de las organizaciones femeninas.

b) **Actividades conmemorativas del décimo aniversario de la Conferencia de Beijing en la Región Administrativa Especial de Hong Kong (China)**, abril a julio de 2005. En 2005, 10 años después de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer celebrada en Beijing, HKFW reunió a 77 organizaciones de

mujeres y constituyó un grupo de organización conjunto que coordinó una serie de actividades enumeradas a continuación para conmemorar el décimo aniversario de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer: i) Las mujeres de Hong Kong en el Siglo XXI – Concurso fotográfico y exposición, abril a mayo de 2005; ii) Encuesta sobre la conciencia pública de las cuestiones de la mujer, de 19 a 23 de mayo de 2005; iii) Informe sobre la aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing en Hong Kong, 18 de julio de 2005; iv) Seminario sobre la mujer y recepción posterior, 18 de julio de 2005.

El Informe sobre la aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing en Hong Kong presentado a la Federación Panchina de Mujeres el 18 de julio de 2005 en Beijing, resume las opiniones de las ONG de mujeres y las mujeres de todos los estratos sociales sobre los 10 temas cruciales de la Plataforma de Acción de Beijing, a saber, la mujer y la pobreza; la educación y la capacitación de la mujer; la mujer y la salud; la violencia contra la mujer; la mujer y la economía; la mujer en el ejercicio del poder y la adopción de decisiones; los mecanismos institucionales para el adelanto de la mujer; los derechos humanos de la mujer; la mujer y los medios de difusión, y la mujer y el medio ambiente. El informe, que contiene una descripción de las carencias y los obstáculos en la ejecución de la Plataforma de Acción de Beijing en Hong Kong (China), y recomendaciones, constituyó la base para la formulación de estrategias para promover la condición jurídica y social de la mujer y eliminar los prejuicios contra las mujeres.

c) **Reunión de mujeres profesionales de Hong Kong y la Arabia Saudita**, 6 a 10 de marzo de 2006, Hong Kong (China): Respondiendo a la invitación del Real Consulado General de la Arabia Saudita en Hong Kong, HKFW organizó la primera reunión de mujeres profesionales saudíes y de Hong Kong y recibió a la delegación de mujeres de la Arabia Saudita compuesta por un total de 25 mujeres profesionales, encabezadas por Su Alteza Real la Princesa Loulwah, hija del Rey Faisal Al-Saud. La reunión, de tres días de duración, constituyó una oportunidad única para promover el entendimiento entre las mujeres de Hong Kong y de la Arabia Saudita. Tras la reunión, se invitó a una delegación de HKFW compuesta de empresarias, profesionales, estudiantes y banqueras a visitar el Reino de la Arabia Saudita (16 a 20 de marzo de 2007, Jeddah y Riyadh (Arabia Saudita)) para un intercambio cultural. La visita sirvió para reforzar los lazos entre las mujeres de la Arabia Saudita y Hong Kong (China), así como para explorar ampliamente nuevas oportunidades de cooperación.

d) **Sexto Foro de Mujeres de Asia Oriental (EAWF)**, 17 a 20 de julio de 2006, Beijing: El representante de HKFW asistió al Sexto Foro de Mujeres de Asia Oriental y formuló una declaración de objetivos, respondiendo al tema principal del Foro: i) Eliminación de la discriminación política contra las mujeres y oportunidades de toma de decisiones en el plano social, político y económico; ii) Fomento de la educación para las mujeres y eliminación de los prejuicios y la discriminación contra ellas, logrando en consecuencia una sociedad armónica; iii) potenciación del mecanismo central para elevar el estatus de la mujer, incorporando la perspectiva de género y la educación pública sobre cuestiones de la mujer; iv) fomento de un trato equitativo en el derecho interno y prestación de un servicio de mediación que permita resolver los conflictos de familia en un entorno cordial; v) protección de la igualdad de género en el mercado laboral, fomentando una política “de familia” para equilibrar trabajo y familia, y reconocimiento del valor económico del trabajo “no remunerado” de las amas de casa.

e) **36° período de sesiones del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, sobre la Aplicación de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer**, 7 a 26 de agosto de 2006, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: Los representantes de HKFW presentaron declaraciones verbales y escritas que expresaron las opiniones de HKFW sobre la forma de continuar promoviendo la condición jurídica y social de la mujer e impulsaron el desarrollo equitativo de los hombres y las mujeres. Los temas tratados en la declaración escrita se referían a la eliminación de la discriminación de las mujeres y la participación en las esferas de poder y en la adopción de decisiones; el derecho a la educación y los prejuicios y estereotipos en materia de género; el mecanismo institucional; la igualdad en el derecho de la familia; la eliminación de la violencia contra la mujer; y la igualdad en el empleo y los derechos laborales.

f) **51° período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer**, 26 de febrero a 9 de marzo de 2007, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York: Los representantes de HKFW intercambiaron experiencias y prácticas en relación con la eliminación de todas las formas de discriminación y violencia contra la mujer y las niñas, en la sesión plenaria del período de sesiones. Además, asistieron a una serie de reuniones paralelas con grupos de mujeres y líderes comunitarios, en Nueva York, como: i) un desayuno organizado por el Alcalde de Nueva York, Sr. Bloomberg, en los grandes almacenes Macy's, para 300 mujeres dirigentes a fin de celebrar, el 1° de marzo de 2007, el "Mes de la historia de la Mujer"; ii) un almuerzo para establecer contactos el 28 de febrero de 2007 organizado por la Presidenta de la Comisión de la Mujer de Hong Kong, con líderes femeninas de Nueva York, para intercambiar ideas sobre la promoción del bienestar de la mujer. Entre los invitados que asistieron al almuerzo se encontraba el Comisionado Adjunto de la Oficina del Alcalde para la Lucha contra la Violencia Doméstica, y el Director General de la División de Asuntos Internacionales de la Comisión de la Ciudad de Nueva York para las Naciones Unidas, el Cuerpo Consular y Cuestiones de Protocolo; iii) se organizaron dos té s sociales con representantes de Sheng Kung Hui y el Grupo Caritas de Hong Kong. Estos expresaron su interés por la labor de HKFW y se consideró explorar nuevas formas de cooperación en el futuro; iv) una recepción organizada por el Consulado General de Austria el 8 de marzo de 2007 para conmemorar el Días Internacional de la Mujer.

g) **Cumbre Mundial sobre la Mujer**: Con el fin de alentar a las mujeres a establecer contactos e intercambiar experiencias con otros países, HKFW participó en la Cumbre Mundial como asociado internacional y colaboró en la difusión de información a las organizaciones de mujeres de Hong Kong (China) para las conferencias siguientes: i) Cumbre Mundial sobre la Mujer de 2004, 27 a 29 de mayo de 2004, Seúl; ii) Cumbre Mundial sobre la Mujer de 2005, 23 a 25 de junio de 2005, Ciudad de México; iii) Cumbre Mundial sobre la Mujer de 2006, 10 a 12 de junio de 2006, El Cairo; iv) Cumbre Mundial sobre la Mujer de 2007, 13 a 18 de junio de 2007, Berlín.